



## 忘れられない思い出 「旬」を楽しむ宿泊行事

夏です。スイカの季節です。スイカを食べる時、塩を振りかけて食べた経験はありますか？ おそらく世代的に言うと、幼少期の頃に「オイルショック」(中東戦争による原油価格の高騰に伴い、トイレトペーパー買占め騒動などの混乱)があり、現在は「老いるショック」(近くが見えない・物の名前が出てこない・すぐ膝にくるなど)を痛感している人たちです。そう、あなたです。なぜスイカに塩を振るかという甘みが増すからです。逆にいうと、昔のスイカはそれほど甘くはなかったのです。でも、せっかく品種改良をするのなら、あの実の中に無数に散らばるタネをどうにかできなかつたものかと思います。食べる前に入念にタネを取り除いたとしても、どうしても口の中に入ってきます。スイカ農家の皆さんタネ無しスイカとは言いません、真ん中に大きなタネが1つだけのスイカを開発して頂けませんか？

夏はやっぱりスイカです。しかし、スーパーでは春にもスイカを見かけます。春スイカはありがたみがありません。なので私は、スイカを食べるのは7月1日から8月31日までと決めています。そんなこだわりを持っている人は私くらいなものかと思っていましたら、歌手のさだまさしさんが新聞のコラムにこんなことを書いていました。「僕は果物の解禁日を設定しているのだ。例えば何より好きな温州蜜柑は9月1日から3月末日までしか食べない。苺だって1月5日から5月末日までと決めている。好きな物だからこそ、旬にだけ食べたいと思うのである」。共感される方は意外と多いのかも知れません。

四季のある日本では自然は「旬」に満ち溢れています。桜が一年中咲いていたなら、その下で花見をする文化は生まれなかったでしょう。また「うす紅のコスモスが秋の日に揺れているのが、こんな小春日和の穏やかな日ってどゆこと?」「『小春』って春のように暖かい晩秋のことやで」「し、知っとるわ」という無益な論争はさておき、秋桜は秋に咲いてこそ「嫁ぐ」哀愁を表現できるのです。そんな旬を楽しめる「フルーツ」と「フラワー」を冠したテーマパーク「神戸フルーツ・フラワーパーク」に小学部高学年は明日から宿泊学習で行ってきます。どんな「旬」が楽しめるのか、嗅覚や触覚など五感をフル稼働して、「フルーツ」と「フラワー」と「神戸モンキーズ劇場」(?)を堪能してきます。中学部2・3年生は、7月4日~5日に神戸ハーバーランドへ修学旅行に行ってきます。夏を満喫できそうな新感覚の都市型水族館「アトア」で、海や川、水辺で暮らす生き物と一緒に泳いで、イヤ、観察をしてきます。

夏といえば7月からプールの授業も始まります。温水で行いますのでわざわざ夏にする必要もないのですが、夏休みに海や川などへ出かけた時に水難事故防止の意識付けのためにも、この時期に水を体感する授業を実施しています。夏の「旬」を感じる活動ですね。安全面の配慮のために制約も多いですが、ご理解の程お願いします。

プールの他にも夏の風物詩といえば花火や浴衣などがありますが、セミの鳴き声だけは、風物詩というよりも騒音に感じてしまいます。しかし、オスのセミにとっては地上にいる間になんとか交尾相手を見つけようと、必死で叫んでいる訳です。夏は恋の季節なのです。

「恋の季節」と聞くとスイカに塩を振って食べていた世代の人には頭に流れる昭和歌謡がありますね。忘れられないの~、そんなひと夏の思い出をいっぱい作って、楽しい宿泊行事になるといいですね。

とき  
スイカ割り 待っていました この瞬間を



(校長 河合 康一)

## ☆宿泊行事について（主に施設のホームページより）

### 小学部が行く「神戸フルーツ・フラワーパーク」とは？



- 北神戸のあふれる自然。園内一面に広がる70000株の美しい花々。異国のような洋館仕立ての異空間。
- 「あきらめない気持ちが大切」をテーマにした笑いと感動のステージ「神戸モンキーズ劇場」は2日目に鑑賞。

### 中学部が行く「都市型水族館アトア」とは？



- 新感覚の都市型水族館。アクアリウムを核に舞台美術やデジタルアートが融合する劇場型アクアリウム。
- 音、光、香りなど五感で感じる演出で、エンターテインメントショーも上演。様々な生き物に出会ってきます。

## ☆ミーツ・ザ・福祉「おでかけ意見交換会」

6月12日(水)に市民の方が来校され、研修室で「おでかけ意見交換会」という催しがありました。参加した高等部3年の生徒が記事にまとめてくれました。



あまよの生徒とミーツの人たちとミーツザ福祉でしたいことやみんなが楽しめることをグループを5人にわかれて話し合いました。オンラインでの参加もありました。あとはあまよのプールと理科室、プレイルームと体育館を紹介しました。体育館ではバッティングをやりました。少し緊張しましたが、うててよかったです。理科室をうまく紹介できて安心しました。ミーツのみなさん来てくれてありがとうございました。

## ☆お知らせ



### \* コミュニティースクールについて

尼崎市立の全ての小・中・高・特別支援学校は、令和7年度までにコミュニティースクールを設置することになっています。あまよは令和7年度に設置します。学校と地域住民等が力を合わせて学校運営に取り組んでいくのがコミュニティースクールなのですが、校区が市内全域の特別支援学校では、一般校のようにはいかない面があります。先日開催した学校評議員会でも議題に上がりました。評議員会の中では、まずは近隣住民の方にあまよのことを知ってもらうことが大切ではないかというご意見をいただきました。コミスク設置に向けて、様々な方の意見を聴取しているところです。

### \* 通知表について

通知表は昨年度まで学期ごとにお渡しをしていましたが、今年度より評価を前期(4～9月)と後期(10～3月)の2回にして、通知表を作成します。今年度1回目の通知表は、7月の終業式ではなくて9月末にお渡しします。ご理解の程、よろしく願います。

### \* 夏季休業中の連絡等について

夏季休業中の電話連絡については、自立活動学習会実施日は、7時30分～16時30分、その他の日は、9時～16時とさせていただきます。

また、8月11日(日)から17日(土)まで、尼崎市立の小中特別支援学校は、学校閉鎖日になり、原則教職員は出勤しません。その間、緊急で学校に知らせることがありましたら、学校メールに内容を送信ください。校長、教頭が確認して対応させていただきます。

学校メール [S01\(エスゼロイチ\)-school@cen.ama-net.ed.jp](mailto:S01(エスゼロイチ)-school@cen.ama-net.ed.jp)